

schehen, kann dargethan werden, daß niemands anders anzuruffen und zu ehren sey denn Gott der Herr alleine, so erscheinet es auch hierauf, daß es Unrecht und ein erschreckl. Irthum ist, daß man die Heiligen anruffe, denn hiervon daß man es thun solle stehet nicht ein einig Wörtlein auch kein einig Exempel in Gottes Worte.

Weil denn dieser Irthum auch dieses Orts im Gebrauche ist, daß man auf alle Feyertage der Heiligen und schier alle Tage in den Collectis in der heillosen Messe und großen Litaney, die Heiligen und Mariam anrufet, und weil nun dieser Irthum greulich und erschreckl. ist, auch greüliche Dräuungen in Gottes Wort auf sich hat, wird vors erste derselbe billig abgeschafft und hinführo eingestellet, denn ob man schon hiergegen einwenden wolte, weil wir Sünder, daß die heiligen unsere Mittler und Borsprecher bey Gott seyn solten, so kan doch das hier nicht abgeleugnet werden, daß durchaus in Gottes Wort dergestalt der Heiligen keine Erwöhnung geschicht, sondern es wird eines einigen Mittlers, so Christus Iesus heist in Gottes Wort gedacht, welcher denn auch billig dafür geachtet wird, denn so stehet geschrieben: so jemand Sündiget haben wir einen Fürsprecher bey dem himmlischen Vater

ter